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Honorable Cámara de Diputados 

Provincia de Buenos Aires 

PROYECTO DE RESOLUCION 

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

RESUELVE 

Expresar su enérgico repudio por la conducta de la Vicedirectora del Colegio Normal 1 de la 

ciudad de La Plata, Sra. Irene Satas, donde el pasado 16 de Septiembre realizó una puesta en 

escena en la que anunció al alumnado que se había producido en el país un gø pe de stado.- 
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FUNDAMENTOS 

Las autoridades del Colegio Normal 1 de La Plata realizaron el día 16 de Septiembre del 

corriente año, en el marco de un nuevo aniversario de La Noche de los Lápices, una puesta en 

escena en la que anunciaron al alumnado que se había producido en el país un Golpe de Estado, 

lo que generó pánico y crisis de nervios entre los chicos. 

Conforme lo informaron varios medios, como así también lo revela la existencia de un 

video publicado en intemet, la Vicedirectora del Colegio Norma 1 de la ciudad de La Plata, Sra. 

Irene Satas, en el patio del establecimiento educativo y frente al alumnado -de entre 12 y 18 años-

anunció que se había producido un golpe de Estado por el que se había derrocado a la presidenta 

Cristina Kirchner. 

El anuncio lo hizo, a través de un micrófono, y conforme el video que circuló en internet, 

se ve a la vicedirectora de la institución anunciándoles a los chicos reunidos en el patio el "golpe 

de Estado", donde con voz enérgica la docente dijo: "Les quería informar que en el día de la 

fecha van a cambiar muchas cosas, no sólo acá, sino en nuestro país, porque lamentablemente, 

por inoperancias políticas y por acusaciones severas internacionales, hoy hubo un golpe de 

Estado", anuncia con voz enérgica la docente. Y continúa: "En esta situación, a partir de hoy van 

a cambiar muchas cosas: el centro de estudiantes hoy termina sus funciones, va a cambiar la 

vestimenta, después se les va a entregar un instructivo en la puerta para decirles cómo tienen que 

venir vestidos a partir de mañana"... (un chico le pregunta algo)... "Sí, cambió el ministro de 

Educación, ahora es un comodoro"... (otra alumno, supuestamente, le dice que se cambiará de 

colegio)... "No es sólo en este colegio, es en el país, te vas a tener que ir del país, así que no te 

quejes", contesta. 

Tras dar la falsa noticia, les dijeron a los alumnos que la situación era muy difícil y les 

hicieron escuchar un audio en el que una voz femenina (que los alumnos no sabían si se trataba 

de la presidente o de las abuelas de plaza de mayo) pidiendo ayuda. 

Después, los alumnos escucharon que, en realidad, todo se trataba de un recordatorio de 

La Noche de los Lápices. 

Un miembro del Centro de Estudiantes le dijo al Diario El Día de la ciudad de La Plata, 

que era cierto que la vicedirectora había anunciado un golpe de Estado y había dicho que al día 

siguiente los alumnos deberían ir vestidos con uniforme al colegio. "También es cierto que 

algunos compañeros lloraron porque se emocionaron al escuchar el audio de las Madres de Plaza 

de Mayo, y que otros nos dijeron que en algún momento sintieron temor. Pero nosotros buscamos 

eso, que los chicos sintieran, en alguna medida, lo que sus padres, tíos o conocidos hace 39 años. 

Es por ello que esto no fue una joda' como dicen algunos. Todo lo contrario. Buscamos un 

impacto para tomar conciencia, a sabiendas de que a algunos podía gustarles y a otros no", dijo el 

chico del Centro de Estudiantes, identificado como Nazareno por el diario El Día. 

Resultan sorprendentes los testimonios que salieron publicados por el diario El Día de La 
Plata (http://www.eldia.eoraila-cilidad/fuerte-revuelo-interviene-edueacion-por-el-simulacro-de- 
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golpe-en-el-normal-1-83909), donde por ejemplo un alumno de tercer ario contó que "había 

chicos llorando" y hasta aseguró que "dos se desmayaron"; "Yo estaba reasustado, porque en el 

momento lo creí", confió, y opinó que para él "estuvo mal (lo que se hizo), ya que hay alumnos 

que tienen familiares desaparecidos y se podrían haber sentido muy mal. No había necesidad de 

hacernos pasar ese susto", señaló. Lo mismo expresaron madres consultadas en la puerta de la 

escuela, como Pamela Yanina Silvestri, de City Bell: "Tengo a mi hija en 4° año. A las once y 

veinte me mandó un mensaje que decía: "Mamá, hay un golpe de Estado". Y me contaba que la 

mitad de los chicos estaban llorando, descompuestos. Yo no entendía nada, y encima, cuando 

traté de llamarla no podía comunicarme. Al rato me mandó otro mensaje diciendo "me parece 

que fue una parodia de lo que pasó hace 39 años". La mujer consideró que la puesta en escena fue 

"una falta total de respeto a todo el mundo, porque ni los chicos ni los padres sabíamos nada de 

esto. Semejante susto es injustificado. Algunos alumnos de 12 o 13 años ni saben lo que es un 

golpe de Estado. Fue demasiado extremo", consideró. 

Por su lado, Estela González, abuela de una alumna de 6° año expresó que "como 

profesora de Sociales creo que le tendrían que haber explicado todo a los alumnos, decirles que 

iban a hacer un simulacro, es decir, quitar el elemento sorpresa que generó tanto temor en los más 

chicos". 

Otro estudiante de 3° año, confesó que al principio todo le resultó "raro, sospechoso, pero 

me asusté un poco al pensar en mi familia. Realmente me alivié cuando nos dijeron que era un 

simulacro. Después traté de ponerme en los zapatos de la gente que lo vivió y me pareció que 

estuvo bueno (lo que hicieron). Igualmente creo que no se llevó a cabo como querían, ya que 

muchos chicos no reaccionaron igual y se asustaron mucho. Hoy el director se disculpó con 

nosotros, porque dijo que no había salido como lo habían planeado". 

Resulta repudiable el accionar que pudo observarse en el video, donde la vicedirectora 

realiza el mencionado simulacro, que no sólo asustó sobremanera al alumnado, sino que 

demuestra una falta de consideración a toda la ciudadanía, al intentar esta especie de juego 

perverso con un tema tan delicado para todos nosotros. 

Por todo lo expuesto solicito a esta Honorable Cámara de Diputados 

Buenos Aires, me acompañe con su voto afirmativo.- 

la Provincia de 

OR NDO YANS 
Diputado 
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